

Communiqué | L'extrême droite attaque la culture

22 NOVEMBRE 2023

Communiqué

22 novembre 2023

Le film *Avant que les flammes ne s'éteignent* de Mehdi Fikri est actuellement l'objet d'une violente campagne de dénigrement relayée par la chaîne Cnews et les réseaux sociaux, en particulier sur la plateforme Allociné où sa « note spectateur » a brutalement chuté à 1,4 le mercredi 15 novembre au matin, jour de sa sortie en salles, avant même la première séance de 9h.

D'autres films, dont notamment *Amin* de Philippe Faucon en 2016, *Rodéo* de Lola Quivoron ou *Les Engagés* d'Emilie Frèche en 2022, ont déjà fait les frais de telles charges assorties de commentaires haineux imputables à des groupes d'extrême droite. Force est de constater que nous assistons à une offensive résolue, massive et coordonnée de cette mouvance sur le terrain culturel, dont le cinéma, art populaire par excellence, est une cible privilégiée.

Si nous, cinéastes de la SRF, restons viscéralement attachés à la liberté d'expression (dont fait partie l'appel au boycott), nous dénonçons vivement ces manœuvres d'intimidation car elles cherchent en réalité à pratiquer une censure de fait qui ne dit pas son nom. Elles portent ainsi atteinte à la liberté de création des cinéastes et à la libre diffusion des œuvres. En attaquant la pluralité des récits et des sujets, c'est aussi le droit à la fiction, élément indispensable de la vie en démocratie, qu'elles mettent en péril.

Contact presse

SRF - Chloé Folens, Déléguée générale adjointe - cfolens@la-srf.fr - 01 44 89 62 58